

Cierran a la baja Bolsas europeas (Reforma 09/11/11)

Cierran a la baja Bolsas europeas (Reforma 09/11/11) La Bolsa italiana registró una baja de 3.78 por ciento. Foto: Reuters

El aumento de las tasas de bonos italianos, que llegaron en su mayor nivel en 12 años, afectó a las Bolsas Mónica Ramírez Ciudad de México (9 noviembre 2011).- Los mercados en Europa terminaron la jornada en terreno negativo, pues se espera que la zona del euro sufra una crisis de grandes dimensiones, ya que los bonos italianos registraron un nivel que no se observaba desde la introducción del euro, lo que podría significar que Italia entrará en impago y necesitará un rescate financiero. El Índice Euro Stoxx 50, que agrupa a las principales empresas en Europa, cerró la sesión con una pérdida de 2.34 por ciento, para situarse en 2 mil 249.39 unidades. La Bolsa italiana fue la que más pérdidas registró, pues se ubicó en los 15 mil 71.77 puntos, cayendo 592.29 unidades, es decir, 3.78 por ciento. Por otro lado, el AEX de Amsterdam bajó 3.15 por ciento, seguido de OMX de Estocolmo con 2.45 por ciento. En tanto, el CAC 40 francés cayó 2.17 por ciento, mientras que el FTSE 100 de Londres descendió 1.92 por ciento y el Dax alemán 2.21 por ciento. Los títulos que más se contrajeron fueron los de ING con 8.76 por ciento, Unicredit con 6.78 por ciento, Arcelor Mittal con 5.52 por ciento, Allianz con 4.96 por ciento, Axa con 4.87 por ciento, Telecom Italia con 4.50 por ciento y Deutsche Bank con 4.36 por ciento. Los rendimientos de los bonos italianos se dispararon a 7.5 por ciento, un nuevo récord en 12 años, hecho que desata el temor de incumplimiento de su deuda y de que se recurra a un rescate amplio, pues Italia es la tercera economía de la región por tamaño. El peligro de altos réditos fue lo que impactó con más fuerza a las Bolsas, a pesar de que ayer los mercados no sólo europeos, sino en Estados Unidos y México, respiraban por el anuncio de la renuncia del Primer Ministro italiano, Silvio Berlusconi, una vez que se aprueben las reformas a la ley de presupuesto. No obstante, la aprobación se demorará, por lo que muchos inversionistas reaccionaron negativamente, pues esperaban que los cambios se implementaran de manera inmediata. Todos estos acontecimientos opacaron la salida de Giorgos Papandreou, ex Primer Ministro griego, quien declaró que dejaba su lugar en manos de la coalición entre partidos. Aún no se sabe quién sustituirá de manera interina al Mandatario, pero miembros del Parlamento indicaron que podría ser Filippos Petsalnikos, jefe del mismo.